
 ATA DA 61ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DO
COREAÚ 

 

Ao décimo quinto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, ocorreu a sexagésima primeira

reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Coreaú, no Auditório do curso da Zootecnia

na Universidade Vale do Acaraú – UVA, Sobral-CE. Estiveram 22 instituições membros presentes,

representadas pelos membros:  Marcos Antônio Monteiro Freitas (EMATERCE),  Raquel Ferreira

Gomes  Rosa  (SEMACE), Inês  Prata  Girão  (SRH),  Daniel  Antônio  Camelo  Cid  (FUNCEME),

Cristiane  dos  Santos  Silva  Coutinho,  (Prefeitura  de  Municipal  de  Ibiapina),  Antônio  Emanuel

Almeida Souza (Câmara Municipal de Camocim), Aldemir Martins Barros (Prefeitura Municipal de

Martinópole),  Antônio  Eraldo  Batista  Lima  e  Milton  Frota  Cunha  (Prefeitura  de  Municipal  de

Uruoca),  Rita  Eridan Xavier  Silva (Câmara Municipal  de Senador Sá),  Francivaldo Nascimento

Silva  (COOAF),  Vilma  Maria  Portela  Ferreira  (STR  de  Ibiapina),  Francisca  Araújo  Machado

(Fundação CIS), Francisco Azevedo de Souza (FAEC), Maria Dalvanir e Silva Duarte (CETRA),

Keila Aragão Fernandes (Associação dos Pequenos Produtores da Lagoa dos Bitonhos), Yara Maria

da Silva (Associação Agroindustrial do Cajueirinho), Maria Marlene Oliveira de Paula ( Associação

dos Produtores Rurais da Comunidade de  Cauã), Antônio Arnaldo Rodrigues da Silva (Associação

Comunitária Capitão Simão Félix da Cunha de Pau Ferro), Francisca Cosmo Vieira (Associação dos

Remanescentes do Quilombo Timbaúba),  Inácio Evangelista e Silva Neto (CAGECE), Francisco

Jailson Monteiro de Sousa e Raul de Araújo Lima Neto ( Associação Comunitária dos Moradores da

Comunidade de Morrinhos  e Adjacências), Luan dos Santos, representando o (SISAR). Estiveram

presentes  pela  COGERH/Sobral:  Adriana  Gondim,  Dayane  Andrade  e  Hiago  Gomes.  Demais

convidados: Rodrigo William e Joseé Thales da Câmara Municipal de Camocim, Italo Emerson da

Ematerce  de  Sobral  e  Valdemir  Fontenele  do  Consórcio  HRI  (Coordenador  do  Cadastro).  A

Presidenta Keila deu as boas vindas abrindo assim a reunião, solicitou a vice-presidenta Cristiane

Coutinho, para conferir a lista de presenta e a mesma informou que havia quórum para se dá início a

reunião, em seguida colocou-se as atas da 60ª reunião ordinária e da 33ª reunião extraordinária em

votação, já que as mesmas tinham sido enviadas por e-mail para todos, o que foi aprovadas por

 Ata da 61ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Coreaú  - 15.12.2022

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25



 ATA DA 61ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DO
COREAÚ 

 
unanimidade.  A Presidenta  Keila  Aragão  Fernandes  informou  aos  membros  sobre  a  comenda

Zaranza, e perguntou se tinha alguém que indicasse um nome para que fosse votado para receber

essa comenda. A Sra. Francisca Machado da Fundação CIS, colocou o nome do Sr. Francivaldo

Nascimento Silva representante da COOAF e a Presidenta Keila colocou o nome do Sr. Marcos

Antônio  Monteiro  Freitas,  representante  da  EMATERCE.  Foi  colocado  em  votação  e  o  Sr.

Francivaldo Nascimento obteve 7 votos e o Sr. Marcos Monteiro 9 votos, ficando dessa forma o Sr.

Marcos Antônio Monteiro Freitas, como escolhido pelo Comitê da Bacia Hidrográfica do Coreaú a

receber  a  Comenda Zaranza  em 2023.  A Presidenta  Keila  Aragão informou sobre  o recurso do

Procomitê  na  escolha  dos  equipamentos  de  multimídia,  e  somente  o  comitê  do  Coreaú e  o  do

Acaraú, não escolheram a contratação de um carro para o Comitê. A Presidenta Keila Aragão passou

a palavra para a Sra. Inês Prata da SRH para fazer uma explanação sobre a nova modalidade de

contratação do transporte, que seria a contratação de uma agência que iria disponibilizar transporte

para o deslocamento dos membros do Comitê, quer seja um carro, uma van ou mesmo um ônibus,

dependendo da disponibilidade do momento. A Presidenta Keila Aragão passou a palavra para a

Dona Inês Prata da SRH que falou sobre a forma de contratação de transporte por parte do Comitê

com recurso do Procomitê, que seria contratado de acordo com a quilometragem e com a demanda

do Comitê, mediante programação encaminhada com antecedência. Em seguida, a mesma trouxe os

informes sobre o CONERH, pra atendimento da demanda do Plano de Comunicação, explicou sua

atuação, organograma, quando foi criado e que o mesmo tem 24 conselheiros de diversas entidades.

A Presidenta Keila Aragão convidou a Sra. Francisca Machado, Fundação CIS, para falar sobre a

reunião que aconteceu no açude Várzea da Volta, onde a mesma fez um relato sobre a reunião de

alocação do reservatório, em que ocorreu um constrangimento haja vista uma articulação prévia

entre instituições, com influências políticas, gerando um incômodo para os membros do Comitê de

Bacia que estavam presentes, pois o colegiado discutia há anos o atendimento das comunidades de

jusante. Alguns presentes na reunião disseram que a abertura havia sido uma conquista deles e que
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isso foi incômodo, em uma reunião com mais de 50 pessoas presentes. O Sr. Arnaldo complementou

o que aconteceu na referida reunião, confirmando a fala da Francisca Machado. O Sr. Hiago Gomes

da  COGERH de  Sobral  complementou  o  assunto,  onde  o  mesmo  fez  um relato  desde  quando

aconteceu a primeira intervenção até hoje, onde relatou que o conserto da estrutura foi uma junção

de vários esforços, do Comitê de Bacia, da COGERH e do próprio DNOCS, sendo uma conquista

coletiva.  A  Presidenta  Keila  Aragão  convidou  a  Sra.  Mairla  da  comunidade  quilombola  da

Timbaúba, para fazer a apresentação da referida comunidade, onde a mesma fez um relato sobre o

número de associados que é de 211 e que a mesma é reconhecida pela Fundação Palmares  em

30/10/2006. Em seguida, a Presidenta Keila Aragão passou para a análise e aprovação a Resolução

Nº 05 que altera a Criação da Câmara Técnica de Meio Ambiente para Câmara Temática de Meio

Ambiente, o que foi aprovada por todos e todas presentes. Em seguida, a Presidenta Keila Aragão

convoca o Sr. Francivaldo Silva para falar sobre a Serra da Penanduba. O Sr. Francivaldo Silva,

COOAF fez uma apresentação sobre a Serra da Penanduba e foi complementada pelo Sr. Daniel

(Funceme), através de vídeo gravado. Posteriormente ocorreu um debate dos membros do Comitê e

o Sr. Francivaldo Silva. A Presidenta Keila Aragão encaminhou a formação da Câmara Temática de

Meio Ambiente, ficando deliberado em plenário, após as instituições terem se voluntariado. Foram

aprovadas as seguintes instituições:  2 vagas –  ICMBIO e Semace ; 6 vagas – FAEC, COOAF,

Fundação CIS, Associação de Morrinhos e Associação de Pau Ferro. E para 2 vagas – Prefeitura de

Frecheirinha e do Coreaú (A serem convidadas), o que foi aprovado por unanimidade. Em seguida a

Presidenta Keila Aragão convidou o Sr. Hiago Gomes para fazer a apresentação do Coordenador do

Trabalho de Campo Waldemir Fontenele,  do cadastrado de usuários da Bacia do Coreaú, para a

outorga de água,  onde o mesmo solicitou o apoio de todos os membros do comitê.  Nada mais

havendo  a  tratar  foi  encerrada  a  presente  reunião.  Eu,  Marcos  Antônio  Freitas  redigi  essa  ata.

Deliberações: 1 - Aprovação das atas da 60ª reunião ordinária e 33ª reunião extraordinária;  2 -

Comenda Zaranza homenageará o Sr. Marcos Monteiro da EMATERCE; 3 - Aprovada a inclusão do
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CBH  Coreaú  na  licitação  de  transporte  realizada  pela  SRH  e  com  recursos  oriundos  do

PROCOMITÊ;  4 - Aprovada a resolução Nº 05, de 15/12/2022, que dispões sobre a alteração da

resolução No 02/2022;  5 - Foi formada a Câmara temática de Meio Ambiente com os seguintes

componentes:  -  Francisca  Machado/  Fundação  CIS -  Jailson  Monteiro/Associação  Morrinhos;  -

Arnaldo  Rodrigues/  Associação  Capitão  Simão  Felix;  -  Francivaldo  Nascimento  /  COAF;  -

Francisco Azevedo/ FAEC. Deverão ser convidar as instituições: Prefeitura Municipal de Coreaú e

Prefeitura Municipal de Frecheirinha.
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